

En la capital . . . 450 ptas. trimestre  
Fuera de la capital . . . 5 id.  
Extrajero . . . 15 semestre  
Idem un año . . . 30

Todo pago se entiende por adelantado.  
Redacción y Admón plaza de S. Francisco, 6.

# LA LUCHA

En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª 75 céntos.—En la 3.ª, 50 céntos.—En la 4.ª, 25 céntos. y a los suscriptores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos desde 1 a 5 pta. línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Lorette y C.ª, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXII

Se publica todos los días excepto los siguientes a festivos.

GERONA, MIÉRCOLES 10 DE DICIEMBRE DE 1902

NÚMEROS SUELTOS 25 CÉNTOS.

N.º 7.829

## LA CONJUNCIÓN

## EN SAN FELIU DE GUIXOLS

(Notas de nuestro redactor señor García Álvarez)

La unión de los señores Maura y Silvela, dentro de poco dará sus frutos, pues habiéndose agarrado al poder, no se hará esperar un resultado, que podrá ser más ó menos beneficioso para el país.

El país no vió con buenos ni malos ojos tal unión, más bien la contempló con indiferencia pues ni Paco Silvela ni Antonio Maura, son santos de la devoción popular. Pero si al país no le importaba tal unión, era de gran trascendencia en cambio, para las huestes que siguen á ambos caudillos.

Cuando estos emprendieron la marcha y las fuerzas se mezclaron, cuéntase, ó á lo menos así se dice, que se produjo grande marejada entre los elementos fusionados y aun armaron gran pelotera los dos jefes, por saber quien tenía que ostentar la jefatura suprema y dirigir la marcha y movimientos.

Silvela á voz en grito decía que conocía muy mucho el terreno que pisaba y el camino que se debía seguir por no ser la primera vez que hacía tal viaje. Al ver la terquedad de Silvela no queriendo ceder ni un ápice en sus pretensiones, Maura se conformó con tal de que se obsequiara á sus capitanes y bravos soldados con buenas y privilegiadas tajadas.

D. Antonio quedó, pues, como un segundo y todo marchó como una seda.

Cierto día en que se había de banquetear en casa Maura, se encontraron Paco y Antonio, haciendo cumplidos sobre quien había de ocupar la presidencia ó cabecera de la mesa.

Silvela porfiaba con Maura que tomase la cabecera de la mesa y Maura porfiaba también que Silvela la tomase, porque en su casa se había de hacer lo que él mandase; pero Silvela, que presume de cortés y bien criado, jamás quiso, hasta que Maura mohino, poniéndole ambas manos sobre los hombros, le hizo sentar por fuerza, diciéndole: sentaos, majagranzas, que adonde quiera que yo me sienta será vuestra cabecera.

Y esta escena descrita que pasó en aquel comedor se puede aplicar en la cuestión de carteras, pues aunque Silvela se encuentre en la Presidencia y Maura en Gobernación, siempre la cabecera de la mesa ministerial, estará donde este último se encuentre.

No es lo dicho una alabanza á Maura, de ningún modo, es demasiado reaccionario el hombre para que lo sahumemos, únicamente una pequeña demostración de la poca talla que tiene Silvela y de su poco porvenir.

El *Centre Catalá* de Gracia que no pudo celebrar en el mes de mayo último los Juegos florales que tenía organizados, por haberlo prohibido la autoridad gubernativa, acordó celebrar dicho acto en la ciudad de San Feliu de Guixols el día 7 del actual, y allí nos dirigimos con objeto de informar á nuestros lectores.

En el propio tren que nosotros llegaron numerosos catalanistas procedentes de Barcelona, á los que sus correligionarios de San Feliu les dispensaron un cariñoso recibimiento. En la estación se hallaba la Junta del *Centre Catalá* de San Feliu acompañada de muchos socios y la enseña de la sociedad, comisiones de La Bisbal con una preciosa *senyera* y del Centro Federal con su bandera. Organizó una manifestación en la que reinó completo orden, dirigiéndose al Salón Vidal, donde debían celebrarse los Juegos florales; en las calles del tránsito había numeroso gentío y algunos balcones ostentaban colgaduras, viéndose entre aquellos los del edificio que ocupa el vice-consulado de Italia.

La población ofrecía animado aspecto á pesar de los manejos que parece se hicieron con objeto de quitar importancia al acto que iba á celebrarse y el que se celebraría al día siguiente.

### Juegos florales

A las doce menos cuarto el señor Pujolá y Vallés, declaró abierto el acto.

El secretario del jurado señor Cornet dió lectura á una memoria sobre las composiciones presentadas.

Formaban el jurado calificador los señores Pujolá, Monagal y Oriol Martí.

Se concedió la flor natural á la poesía titulada «Rebroll» cuyo autor resultó ser D. Francisco Marull, quien eligió reina de la fiesta á la señorita Concepción Llorens, ante quien un coro de niños entonó un himno.

El mantenedor de los juegos florales, señor Pujolá y Vallés, pronunció un discurso ensalzando á los poetas y haciendo ver la grande influencia que estos han ejercido en todas las épocas en la civilización y progreso de los pueblos, deseando que en adelante los poetas canten, no al amor antiguo sino á las libertades modernas.

Terminó deseando se obtengan pronto las suspiradas libertades catalanas.

El discurso produjo escaso entusiasmo despertando poco interés, si bien fué aplaudido por su corrección y estilo literario.

La poesía que obtuvo el segundo premio tenía un marcado tinte separatista y su autor, D. Pedro Palau, fué ovacionado.

Las demás composiciones carecían absolutamente de interés y valor literario.

El Sr. Pujolá y Brull, dió lectura á un discurso de gracias, explicando la causa de haberse celebrado en San Feliu el acto; el discurso estaba redactado en términos muy fuertes censurando á los que persiguen la propaganda catalanista.

Al terminar fué muy aplaudido.

Quemadas las poesías no premiadas se dió por terminado el acto, que defraudó las esperanzas del numeroso público que llenaba el salón del teatro Vidal y creía oír discursos furibundos.

Fué objeto de muchos comentarios el que ni durante la llegada de los expedicionarios, ni celebrando el acto ni al terminar los juegos florales, se dieran *víscolas* á Cataluña ni se cantaran los imprescindibles *segadors*.

### Meeting catalanista

Al día siguiente de la celebración de los Juegos florales tuvo lugar el meeting de propaganda catalanista que se celebró también en el salón Vidal.

El acto principió á las diez y media con escasa concurrencia, debido al tiempo y á los rumores de que se había suspendido el meeting.

El señor Casas, presidente del *Centre Catalá* de San Feliu de Guixols, presentó á los oradores que debían tomar parte en el meeting y explicó el objeto de éste.

Don José M.ª Roca, presidente de la *Unió Catalanista*, dió que venían para hacer catalanismo. Dirigió fuertes censuras á los caciques que trataban de impedir la celebración del meeting, calificando de viles y traidores los melios que para ello se valían el cacique que pretende dominar en aquella villa (grandes aplausos); aseguró que solo las doctrinas catalanistas pueden redimir á la Patria y concedió la palabra á

Don José Comany, el cual manifestó que tenía completa conciencia de sus actos, lamentando el estado actual de Cataluña y dijo que las doctrinas catalanistas son las únicas que han de dar la autonomía y libertad á Cataluña. Cree llegada la hora de reivindicar las libertades de la Patria y aseguró que en esta tarea caben todos los que amen á Cataluña. Aseguró que los políticos que hoy mandan son los mismos que antiguamente levantaban horcas para los que pedían libertad; que el catalanismo no es enemigo de las demás regiones, sino que como tiene costumbres, leyes y lengua distintos, quiere conservarlos íntegros.

Siguió después don Domingo Martí Juliá, quien rechazó en absoluto el título de reaccionario que se pone al catalanismo. Sostuvo que el catalanismo si por su procedencia es histórico, por su programa es progresivo. Que en dicho programa hay la abolición del servicio obligatorio haciéndolo voluntario, y la tributación progresiva sobre la renta.

Don Trinidad Monagal, en nombre de «Juventud», del señor Laporta y en el suyo propio, saludó á los reunidos.

Sostuvo que entre federales y catalanistas no existe diferencia alguna y que Cataluña obtendrá su autonomía el día que todos los catalanes se unan para este objeto; recordó las épocas gloriosas en que Cataluña constituía estado y sostuvo que puede volver á serlo porque tiene condiciones para ello. Recordó que Proudhon decía que la descentralización administrativa no puede existir sin la descentralización política. Demostró que aun dentro de la libertad absoluta cabe el autonomismo y que los partidos mas avanzados, aun el anarquista, pueden admitir y admiten la autonomía del individuo, y terminó recomendando la unión de los catalanes para el engrandecimiento de la patria catalana.

Don Francisco Pujolá y Vallés que le siguió en el uso de la palabra, hizo un breve discurso por hallarse algo indispuerto, sosteniendo el derecho de los hijos de Cataluña para librar á su patria de la tiranía en que vive y darle la autonomía á que tiene derecho.

Don Manuel Folguera Durán ex-presidente de la *Unió Catalanista*, habló después y su discurso fué indudablemente notable necesitando de mucho espacio si quisiéramos solo extraer los párrafos del mismo, debiendo limitarnos á exponer los conceptos emitidos por dicho orador.

Sostuvo que las ideas catalanistas bastan para demostrar la diferencia que existe entre ellos y los políticos centralistas. Atacó rudamente á los caciques que trataban de impedir el meeting. Hizo una reseña del estado en que se hallan actualmente los partidos políticos españoles atacando á los señores Silvela y Sagasta por las uniones

celebradas con diversos elementos, uniones hechas solo para defender la parte de presupuesto que les corresponde. Sostuvo que el catalanismo no pretende exclusivismo en ideas sociales y religiosas, pues su objeto único es conseguir la autonomía de Cataluña. Recordó que el gran Pi y Margall aconsejaba que si las demás regiones no trabajaban con este objeto Cataluña debía hacerlo por cuenta propia.

Recomendó la unión de todos los catalanes para defender su patria así como los políticos se unen para defender sus puestos y terminó abogando porque en Cataluña se implanten las Cortes Catalanas para que legislen en catalán y para los catalanes. Su discurso fué coronado por una estruendosa salva de aplausos.

Don Julio Lavorny, en nombre del *Centre Catalanista* de Gerona dijo que no trataba de defender al catalanismo ni á las bases de Manresa, sino que quería recordar la grandeza de la antigua Cataluña para hacerla de nuevo resurgir, y recomendó á los guixolenses su adhesión al *Centre Catalá* de aquella ciudad.

Don José Maria Roca presidente de la *Unió Catalanista* sintetizó en su discurso los fines que persigue aquella asociación. Dijo que querían leyes propias para Cataluña. Que sean catalanes todos los empleados de Cataluña para que entiendan á los hijos del país; que piensan suprimir el servicio de quintas y aun el obligatorio para sustituirlo con un ejército voluntario que sirva únicamente para defender el Estado; que la lengua catalana sea la oficial en Cataluña y que debe ser la única que se hable no por sus gloriosos precedentes, ni porque las demás sean menos armoniosas sino porque la lengua del vencedor impuesta al vencido es signo de esclavitud; atacó rudamente al conde de Romanones por su decreto contra la enseñanza de la doctrina en catalán; recomendó la unión de los catalanes para defender á Cataluña y terminó proponiendo se enviase un nuevo telegrama de protesta contra dicho decreto. Preguntados los reunidos si se hallaban conformes con la proposición y contestado con voces de ¡sí, sí! se acordó enviar dicho telegrama.

El meeting terminó á poco más de las 12 con bastante concurrencia, pues fué ésta aumentando á medida que se celebraba el acto.

Terminado que fué éste, y á poco mas de las dos y media, dirigiéronse todos los expedicionarios á la estación de San Feliu con objeto de tomar el tren que había de conducirlos á Gerona. La constancia del mal tiempo, pues durante el día estuvo lloviendo constantemente, deslució mucho la despedida de los propagandistas del catalanismo. Al arrancar el tren, dióse un viva á Cataluña y otro á la República.

Llegados á esta ciudad, se trasladaron á la estación de Francia donde tomaron el expés que les condujo á Barcelona.

## EL NUEVO GOBERNADOR

D. Juan Tejon y Marin, es el Gobernador que ha sido destinado á representar al Gobierno en esta provincia.

Nació el año 1860, siendo por tanto un elemento joven, lo cual es motivo de esperanza, pues los elementos valetudinarios no nos han dejado muy satisfechos.

Es militar, comandante de Ingenieros, en cuya Academia ingresó el año 1878, ascendiendo á su actual empleo el 1887.

Milita en las filas del partido silvelista y en su gestión política y civil ha desempeñado con gran acierto la alcaldía de la ciudad de Granada.

Según noticias, reúne excelentes condiciones para el cargo que se le ha conferido.

Celebraremos que su gestión sea acertada y justo su modo de proceder.

**EN LA AUDIENCIA**

Ayer por la mañana se celebró en la Audiencia provincial un juicio por jurados para ver y fallar la causa que procedente de este juzgado se sigue contra Jaime Genover Sasire y otros seis, acusados del delito de falsedad.

Formaban el tribunal de derecho los señores Miró, Renaga y Vidal de Llobatera.

Mantenia la acusación privada el abogado D. Aniceto Ibran y estaban encargados de la defensa, los letrados D. José Catalá y D. Pedro Puigvert.

Representaban á los procesados los procuradores señores Bassols y Casellas, y al querellante el señor Adroher.

Después de la indagatoria de los procesados, se procedió á la prueba pericial y estifical. Terminada ésta y en vista de lo avanzado de la hora, se suspendió la vista que se reanudará esta mañana á las diez.

**Una conferencia**

En la conferencia que dió la noche del sábado en el «Centro Republicano» el catedrático de este Instituto don Pedro Loperenz, acudió poca concurrencia.

El lema escogido era *El idioma catalán en las escuelas ó el decreto de Romanones*.

Empezó lamentándose de la poca afición que había en acudir á reuniones y conferencias, que son signo de cultura.

Hizo historia de la pedagogía y consideró la enseñanza como una unión social.

Analizó el decreto de Romanones, extendiéndose en consideraciones sobre su parte perjudicial y su parte beneficiosa.

Dijo que dicho decreto era contrario á la pedagogía moderna. Citó textos de Fröbel, Pestalozzi y otros, en demostración de su criterio.

Concluyó su conferencia, diciendo que con la instrucción se aceleraba el progreso y por lo tanto se había de fomentar en bien del país y de los ideales republicanos.

Al terminar fué muy aplaudido y felicitado.

El acto terminó á las once y media.

**GRAN CENTRO DE REDENCIONES MILITARES**

establecido en Guadalajara desde el año 1880

Bajo la dirección de don Antonio Boixareu y Claverol

**REEMPLAZO DE 1903**

Seguro á Prima fija. Al contado. Plas. 775  
Id. á » En 2 plazos. » 825

Para más detalles, diríjase al representante en Gerona don Narciso Ordeig, Banquero.

**NOTICIAS**

El pasado domingo se reunió en junta general el «Centro republicano» para tratar de la reorganización del mismo, acordando después de animada discusión nombrar una comisión que hiciera todos los trabajos posibles para dar vida á la sociedad y formar dentro la misma un Ateneo para la clase obrera.

En Castellón de la Plana se celebró el pasado sábado un mitin liberal democrático, al que asistió numerosa concurrencia. Hablaron en el mismo los diputados señores San Millán, Muñoz y Onabina, quienes elogiaron calurosamente el programa del jefe del partido radical.

Todos los oradores coincidieron en los ataques durísimos á los señores Sagasta y Moret, especialmente á este último, á quien calificaron de calamidad pública.

El orden fué completo.

El frío se deja sentir en toda la región, á juzgar por lo que leemos en los periódicos de distintas poblaciones de Cataluña.

El que se ha dejado sentir estos días en esta capital ha sido intensísimo.

El termómetro ha llegado á marcar 5 grados bajo cero.

La lluvia ha sido también general en la comarca.

A nuestro colega el *Diario de Gerona* y le nombramos aunque él no lo hace nun-

ca con nosotros, con lo que creemos darle una lección) parece que le ha sabido mal el que nosotros publicásemos algunos párrafos de la memoria redactada por la ponencia de la Junta municipal.

No comprendemos la causa de su enojo, pues si hubiese hecho como nosotros que averiguamos el día que había de leerse dicho dictamen y al día siguiente fuimos á copiarlo, por considerar era de interés para el público, hubiera también podido facilitar á sus lectores lo que de aquel documento hubiese considerado conveniente.

La molestia no era mucha y el público bien lo merece.

Por no reunirse número suficiente de señores concejales, no pudo celebrarse ayer sesión de primera convocatoria en nuestro Ayuntamiento.

Mañana se celebrará de segunda.

Los festejos que el Regimiento Infantería de Asia organizó en honor de su patrona, se concretaron á las fiestas religiosas y un rancho extraordinario que se sirvió á la tropa.

Mañana se celebrará en la Audiencia un juicio por jurados, para ver y fallar la causa procedente de este juzgado que por hallazgo de instrumentos destinados al robo se sigue contra José Vilanova y otros.

Está encargado de la defensa el letrado señor Corominas, representando á los procesados el procurador señor Más.

Con motivo de las lluvias, no se celebró el pasado lunes la anunciada procesión.

Procedente de Olot llegó ayer tarde á esta ciudad, el coronel subinspector del tercer tercio de la Guardia civil don Ricardo Teruel Gallardo.

Anteayer tomó posesión de su cargo el inspector de tercera clase del cuerpo de vigilancia destinado á prestar sus servicios en Portbou, don Francisco Arredondo.

La novena que las Hijas de María dedican á la Purísima Concepción en la iglesia del Carmen, atrae á dicho templo todas las noches numerosa y distinguida concurrencia.

El altar en que se halla la imágen de la Inmaculada, hállase adornado con mucho gusto y espléndidamente iluminado por medio del gas acetileno, cuya instalación ha corrido á cargo de la acreditada casa Montserrat y C.<sup>a</sup> de esta ciudad.

En la villa de Cadaqués cometiése hace ya algunos días un robo en casa de la vecina de dicha población María Godó Andreu á la que le fueron robadas 1.200 pesetas que en billetes del Banco de España guardaba en el fondo de un baul. El robo se cometió en ocasión que dicha señora se hallaba en la Iglesia y dejó al marchar abierta la puerta de su casa y el baul en que guardaba el dinero.

Ignórase quien puede ser el autor de este delito pues el Juez municipal de Cadaqués que empezó á instruir las primeras diligencias no dió parte del hecho á la Guardia civil, que no se enteró del mismo, hasta hace dos días, cuando sus gestiones para la captura del autor ó autores han de resultar casi inútiles.

Decíase ayer que el ex-gobernador civil de la provincia don Juan de Mata Dacosta marcharía esta tarde ó mañana.

En la iglesia de San Martín se celebró ayer por la mañana un solemne oficio de difuntos, para los individuos fallecidos durante el último año, pertenecientes al arma de infantería.

Los propietarios del teatro «Jardines de Novedades» anuncian el próximo debut de una compañía que dirige el primer actor cómico don Rafael Bolumar, ya conocido del público de esta ciudad.

La Guardia civil de Figueras ha detenido á un sujeto llamado Salvador Pou Surós, que se cree tomó parte en el atraco de que fué víctima el 14 del pasado mes un carretero en el camino de Gerona á Figueras.

El detenido ha sido puesto á disposición del Juez de este partido que lo tenía reclamado.

Por haber pretendido estafar doce reses de ganado lanar propiedad de José Costo, fué anteayer detenido en Puente Mayor un sujeto llamado José Prot Mayoral, que hacia pocas horas había salido de la cárcel de esta ciudad, donde se hallaba cumpliendo condena.

En ocasión de celebrarse el domingo último un baile en la sociedad «Recreo Vilajuigense», promovióse un regular escándalo con motivo de haberle sido negada la entrada en el local de dicha sociedad á Celso Riera Ayat, socio que no se hallaba al corriente en el pago de cuota. Dicho individuo no solo no atendió las indicaciones del Conserje y del Presidente de dicha sociedad sino que resistió á obedecer las órdenes del Alcalde, á quien agredió con una arma que no le fué encontrada, causándole una herida en la mejilla izquierda cerca del ojo.

D. Juan Rosdevall Homs, que así se llama el alcalde agredido, ha dado parte del hecho al Juzgado.

Ayer á las once de su mañana se promovió un ligero escándalo en la Rambla de Alvarez.

Un extranjero vecino de esta localidad que está á punto de contraer matrimonio con una joven natural de esta ciudad, fué agredido y apaleado por una briosa francesa, con la cual el fulano había mantenido relaciones mas que íntimas.

La cosa no llegó á mayores, merced á la intervención de algunos transeuntes.

—Nuestros lectores que padezcan de la garganta, tos y catarros, usen las *Pastillas Crespo*. Dan buen resultado y solo cuestan seis reales en las farmacias.

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos, de cualquier clase, diríjase á D. JOSÉ GUMBAU SERRA. Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas. Gerona, Plaza de S. José, 1, Bajos.

**Agencia de quintas**

**A los mozos sorteables del reemplazo de 1903**

La empresa «La General» tiene hechas desde 1887 más de 6.000 redenciones. Es la que dá mayores facilidades y seguridad para librarse del servicio militar activo. Para informes diríjase á la sucursal de la provincia, Carretera de Santa Eugenia, 30, 1.<sup>o</sup>, 2.<sup>o</sup>, Gerona.

**Sección telegráfica**

**Servicio especial de «La Lucha» Nuevo gobernador**

Barcelona 9, á las 2:30

El día de hoy es desapacible en extremo, lloviendo sin interrupción.

A las nueve y cuarto, es decir á la hora reglamentaria, ha llegado el expreso de Madrid conduciendo al nuevo gobernador señor Espinosa de los Monteros, que venia acompañado de uno de sus hijos.

En el andén la reunión era escasa: cincuenta personas, á lo sumo, contendo entre ellos al personal del Gobierno civil y policía.

Como eran pocas las personas que concien al señor Espinosa, éste bajó del *sliping* encontrándose solo.

Al reconocerlo, se dirigieron allí los reunidos.

Saludaron al gobernador el presidente de la Audiencia y gobernador interino señor Vidal y el fiscal señor Tapia.

Como personas conocidas estaban tan solo el señor Cornet y Mas y algun otro y muy pocos conservadores.

Sin preámbulo alguno, el nuevo gobernador se ha trasladado en carruaje, acompañado del señor Vidal, el Gobierno civil, encerrándose ambos señores en el despacho, celebrando una larga conferencia.

Se ha comentado muchísimo el que no hayan acudido el señor Planas y Casals, los socios del Circulo conservador, ni la minoría conservadora del Ayuntamiento, resultando por lo tanto fria la recepción, máxime comparada con la que los conservadores han tributado á otros gobernadores.

Se ha dicho que esto era debido á hallarse acatarrado el señor Planas y Casals y no saberse oficialmente la llegada del nuevo gobernador.

De todos modos conste que la recepción ha sido muy fria y que esto se ha comentado muchísimo, atribuyéndose por algunos de la noticia propalada de que el nuevo gobernador no viene á Barcelona á hacer política ni á prestarse á juego alguno referente á este particular.

Poco después de su llegada, ha recibido el gobernador la visita del alcalde Sr. Amat.

Interrogué á éste á la salida y me ha dicho que en la conferencia han tratado de la situación de Barcelona, manifestándole el gobernador que viene á esta capital decidido á hacer administración, nada de política, por entender que lo primero y no lo segundo, es lo que interesa para la regeneración.

No se ha hablado en dichas entrevistas de la provisión del cargo de Alcalde, asunto que parece la cuestión batallona, pues mientras los conservadores desean sea nombrado el Sr. Coll y Pujol, los mauristas presentan otros candidatos.

Este asunto no obstante se resolverá de hoy á mañana.

El Alcalde ha manifestado además que hoy no celebrará sesión el Ayuntamiento, aguardándose el nombramiento de sustituto para ello.

Ha visitado después al Gobernador el señor Coll y Pujol, siendo la entrevista muy corta.

Durante la mañana han cumplimentado al nuevo gobernador, algunas, muy pocas personalidades, siendo también esto muy comentado.

Hablando el Sr. Espinosa de los Monteros con los periodistas, ha declarado que no conoce Barcelona, hasta el extremo de ignorar el número de diarios que se publican y las tendencias que los mismos representan.

Mostróse, no obstante, dispuesto á atender á todas las necesidades de esta gran población.

El Sr. Espinosa ha agregado:

«Soy muy afecto á la Reina regente, al despedirme ayer de ella me dijo: «Ojalá salga V. de Barcelona tan bien como salió el Sr. Manzano.»

Hasta las once de la mañana el Gobernador interino Sr. Vidal ha permanecido en el Gobierno conferenciando con el nuevo Gobernador.

A las doce se ha retirado á sus habitaciones, encargando no recibía visitas.

**Reformas**

Esta mañana se ha hablado en los centros políticos del proyecto que piensa llevar á la *Gaceta* el señor Maura referente á que se constituyan en primero de Enero los Ayuntamientos en toda España con los mayores contribuyentes.

La noticia ha producido mal efecto.

Interrogado el alcalde acerca de ello, me ha dicho que no cree se lleve á cabo tal cosa por la perturbación que produciría, no solo en el orden económico, sino en el social.

Además se decía en los centros democráticos, que los elementos populares tomarían á mal esta medida que les quitaría todo derecho á representar á Barcelona en el seno de la corporación municipal.

Esto sin contar con las protestas que formularían los catalanistas, los republicanos y otras entidades.

—Acabo de celebrar una interview con el nuevo gobernador.

Acerca de los propósitos del Gobierno, me ha dicho que procederá con rectitud.

Cree que el catalanismo perderá su importancia al comprender que las medidas del Gobierno irán encaminadas á la prosperidad de la Nación.

Opina que el catalanismo es un mal originado por los males de la patria y que este descontento desaparecerá en cuanto el

pois se haga cargo de las medidas del Gobierno.

Desconoce de momento el problema obrero, pero sabe que el Gobierno se ocupará en su estudio y solución.

Sobre este extremo nada ha podido pronunciarse, pues repitióme desconocer los asuntos de Barcelona.

En materia de política dijo me se atenderá al interés local; nada de caciquismo.

Ignora cuando se levantarán las garantías.

Ignora si el señor Maura presentará el proyecto sobre Ayuntamientos.

Dice que salió de Madrid sin hablar apenas con Maura, pues hizo entrega del cargo en el ministerio de la Guerra ayer á las dos y quedóle poco tiempo para conferenciar.

Para terminar, me ha dicho que el Gobierno procederá con rectitud en todo.—*Reig.*

**Silvela en Palacio**

*Madrid 9, á las 4 tarde.*

A las doce ha estado en Palacio el nuevo presidente del Consejo de ministros, despidiéndose con el Rey, sin haber prestado nada á la firma.

**El general Linares**

Esta mañana ha llegado á las siete y media el nuevo ministro de la Guerra general Linares.

A las doce ha ido á Palacio para jurar el cargo, tomándosele el señor Silvela, quien asistía de uniforme.

Desde Palacio se trasladó el ministro de la Guerra al ministerio de su departamento, tomando posesión de su nuevo cargo.

**Toma de posesión**

Hoy á las nueve de la mañana, han tomado posesión de sus cargos los directores generales de Obras públicas y Administración local, señores Burgos y Martínez.

**Firma del Rey**

Los ministros de Hacienda y Gobernación han despachado con el Rey, poniendo á la firma un decreto el ministro de Hacienda, por el que se nombra director del Banco de España al señor García Alix.

El ministro de la Gobernación nada ha puesto á la firma.

**Los nuevos gobernadores**

A las once de la mañana, han sido recibidos por el ministro de la Gobernación en su despacho oficial, los nuevos gobernadores, excepción hecha de los de Barcelona y

Valencia, quienes ya habrán tomado posesión de sus respectivos gobiernos.

El señor Maura ha pronunciado un discurso, que á juicio de los que lo han escuchado, ha sido elocuentísimo y de tonos patrióticos, que ha despertado gran interés entre los que lo han escuchado.

Este discurso ha sido tomado taquígraficamente y será comunicado á la prensa esta tarde.

—Los nuevos gobernadores serán recibidos mañana por el Rey.—*Reig.*

**CRÓNICA PARLAMENTARIA Congreso**

*Madrid 9, á las 6 tarde.*

A las 3 de la tarde abre la sesión el marqués de la Vega de Armijo.

Los escaños animadísimo, así como las tribunas.

Entran todos los ministros de uniforme excepto el Sr. Abarzuza que viste de frack.

El Sr. Silvela sube á la Presidencia saludando al marqués de la Vega de Armijo.

Al momento de lectura al decreto de suspensión de las sesiones.

El presidente en medio del mayor silencio levanta la sesión.

Todos los diputados abandonan los escaños sin vivas ni el menor grito.

**Senado**

A las 4 menos cuarto abre la sesión el Sr. Montero Rios.

Mucha concurrencia de senadores así como de público en las tribunas.

El secretario da lectura de la sesión anterior que es aprobada.

Se entra en la orden del día, aprobándose varios dictámenes de carreteras.

En el banco azul los señores Silvela, Villaverde, Dato, Sanchez de Toca, Marqués del Vadillo, Linares, Aliendesalazar, Maura y Abarzuza, todos de uniforme excepto el último.

El Sr. Montero Rios concede la palabra al Sr. Silvela.

Sube éste á la tribuna y da lectura al decreto de suspensión de las sesiones de Cortes.

El presidente levanta la sesión. Eran las cuatro y cinco minutos.

**Consejo**

Terminadas las sesiones de las Cámaras se han reunido los ministros en Consejo en el despacho del presidente de la Alta Cámara.

Han acordado proponer al rey el indulto de la pena de muerte impuesta á un reo condenado por la Audiencia de Toledo.

Los ministros han puesto en conocimiento del general Linares, que estaba ausente cuando la constitución del Gabinete, los acuerdos tomados en el primer Consejo celebrado.

**Maura á los Gobernadores**

El ministro de la Gobernación al dirigirse á los nuevos Gobernadores, les ha dicho en su discurso lo siguiente:

Los gobernadores civiles deben reflejar el estado del espíritu público, comunicando al gobierno todas sus impresiones.

Los gobernadores civiles tendrán por norma la moralidad.

El señor Maura les hizo varias consideraciones acerca del caciquismo.

Deben ayudarse á los caciques siempre y cuando los trabajos de éstos tiendan á sumar fuerzas favorables al Gobierno; deben ser tratados con desconsideración cuando el trabajo de los caciques se dirija á fomentar odios personales.

Trató el señor Maura de las relaciones del gobernador con el ayuntamiento.

Afirmó que antes de terminarse las elecciones, en modo alguno debe ser suspendido ningún ayuntamiento.

El ministro de la Gobernación dió también instrucciones á sus subordinados acerca de la cuestión social.

Dijo que toda vez que la clase obrera es menos culta que las demás, debe seguirse con ella una política de persuasión encaminada más que á otra cosa, á procurar una inteligencia entre patronos y obreros.

Deben estudiarse cuantos medios se crean encaminados á solucionar el problema obrero.

Por lo que se refiere á los elementos alborotadores, las instrucciones que el señor Maura ha dado á los nuevos Poncios, son terminantes.

Contra los agitadores, ha ordenado se proceda con toda energía, empleándose contra los mismos toda clase de represión.

—*Reig.*

**Camilo Fontbarnát, Cirujano**

aprobado por la Facultad de Medicina de Barcelona y graduado con el Título de CIRUJANO-DENTISTA por la Facultad de Medicina de Madrid.

En su clínica y Gabinete Odontológico se hacen extracciones sin dolor, se construyen toda clase de dentaduras, se remedian las inservibles á precios convencionales, se hacen orificaciones y empastes de todas clases y se curan las enfermedades de la boca por procedimientos especiales.

Progreso, 29, pral. Gerona

**REVISTA BURSÁTIL**

Telegrama del Banco Hispano-Americano

Cotizaciones del día 9 de Diciembre de 1902

(De nuestro servicio particular)

**BOLSIN DE LA MAÑANA**

Interior 4 por 100.	74'47
Acciones ferrocarril Norte.	58'25
Id. M. Z. A.	95'45
Id. Orense.	30'00
Francos.	35'40

**CIERRE BOLSA A LAS 4 TARDE**

4 por 100 Interior.	74'43
5 por 100 amortizable.	94'50
Acciones del F. C. Norte.	58'40
Id. del F. C. de M. Z. A.	95'70
Id. Orense.	29'95
Obligaciones 5 por 100 Almansas.	105'25
Id. 4 1/2 por 100 Alicante.	100'50
Id. 2 1/2 por 100 Francias.	102'00
Id. Municipales 5 %.	59'12

PARIS	Exterior.	85'75
	Nortes.	206'00
	Alicantes.	336'00
Francos.		35'30

**Boletín religioso**

SANTO DE NOY

Nuestra Señora de Loreto

**Consejo utilísimo**

La pereza en las digestiones, causada por digustos, vida sedentaria ó por excesos, se corrige con el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*. Nueve años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos

**MATA Y VINYALS**

Provedores de la Real Casa.

Licores

Anisados

Champagnes

Vinos generosos

Vinos de mesa

**Servicio á domicilio**

3, Abeuradors, 3.—GERONA

confusión. Zenobia y el cochero habían retrocedido. Los gendarmes habían echado pie á tierra: uno de ellos exploraba los jarales en busca del segundo malhechor, mientras el otro se unía á Zenobia y al cochero para prestar socorro, si era posible, á las víctimas del combate. Poulinard había muerto instantáneamente; pero Foucauld respiraba todavía, pero mas que su herida no parecía ofrecer ninguna esperanza de cura. Zenobia, arrodillada junto á él, se esforzaba en vano en detener la sangre que salía en negras oleadas de su pecho, mientras estremecía el bosque con sus gemidos.

En tanto, Chapelet, deslizándose en la oscuridad á través de los árboles, decía en tono burlesco:

—¡No valen chanzas, camarada! ¡Siempre había dicho que este maldito país no daría de sí nada bueno! Y sin embargo, lo me quejo, porque ya no tendré que partir con nadie mi botín.

Dos años mas tarde, Chapelet fué ejecutado en Chartres con los quemados de la banda de O-gé es.



**El moribundo**

En las primeras horas de la mañana del siguiente día, la familia Lefevre y Leon de Nerac hallábanse en la sala baja de la casa del guarda de Franchard tomando un ligero desayuno, compuesto casi exclusivamente de leche. Laramée hallábase ausente y nada se sabía aun de los sucesos acaecidos la tarde anterior en el bosque.

Solo el conde mostrábase taciturno en aquella reunión. Ordinariamente hablaba poco, y toda la ternura de su mujer, toda la vivacidad de su hija y la cortesía de Nerac eran necesarias para obligarle á romper el silencio; pero aquel día parecía mas pensativo que de

que sea Foucauld, tendremos amigos más poderosos que él; y en caso necesario, intertaremos un proceso... Os lo repite, querido tío, no desesperéis. Vuestras ricas tierras de Beaucourt os serán devueltas, y podéis ofrecer á Emilia almuerzos en vuestro parque.

—Si, dijo Emilia con su alegre ligereza; solo, padre mio, os suplicaré que me deis otros manjares que los de la cueva de Franchard.

Esta vez la alegría de la joven no encontró eco en el anciano, que permaneció sombrío. Toda la familia, respetando su preocupación, cató por guardar silencio.

Cuando acababan de almorzar entró Laramée. El guarda parecía contrariado. Poco despues de entrar se aproximó á Nerac, le dirigió algunas palabras al oído y hablaron aparte.

Laramée acababa de saber el trágico suceso de que Foucauld había sido víctima. Nerac creyó deber tomar algunas precauciones para anunciar la triste nueva.

—¡Ab, madre mía, exclamó Emilia con emoción, bien decís que Dios le castigará!

—Ahora, replicó la condesa, solo pido á Dios que le perdone.

**EL Jarabe** de Fosfato de cal **Bálsamo del Tolú**  
 del Doctor **J. M.ª Perez Xifra**, produce resultados muy seguros en los catarros crónicos pulmonares y bronquitis persistentes. Recomendado con gran éxito en los casos de raquitismo, escrofulismo, tuberculosis, produciendo los mejores resultados, en el estado de embarazo, en la lactancia, en los casos de debilidad general y nerviosa, en las convalecencias lentas, en las enfermedades **CURA LA TOS** des de los huesos, fracturas y las que dependen de pobreza de constitución.



**¿Existe la calvicie verdadera?**

La calvicie no es la carencia absoluta del cabello, según se nos figura a primera vista, si observamos el cráneo más liso lo veremos poblado de pequeño y ligerísimo vello que ha venido a substituir á la antigua cabellera. El pelo de los calvos no ha, pues, en realidad, desaparecido, continúa existiendo con su completo organismo, si bien que atrofiado, por causas diversas, por cuyo motivo se halla reducido á la menor expresión. Y este es susceptible de reconstituirse y convertirse en cabello, ó bien sea en estado primitivo, aun en los ataques de pelada general. La calvicie completa no existe, pues, en realidad, más que en los casos de desgaste orgánico, esto es, en aquellos en que por causa de una enfermedad infecciosa ó por traumatismo, quedan destruidos los tejidos del cuero cabelludo y con ellos el órgano generador del pelo.

La calvicie es el enemigo irreconciliable de la belleza. La mujer de unas perfectas facciones que pierda la cabellera quedará convertida en una monstruosidad. Los muchachos andan al uso del día, y especialmente los que os presentan esta serie de charlatanes pretendiendo con ellos curar la enfermedad, hacen más calvos que los sufrimientos y los trabajos menales.

Afortunadamente ha venido á atajar estos males el célebre Doctor en Medicina bacteriologista de Moscú D. V. Stakanowitz, con su tan renombrada **LCCION CAPI AR ANTISEPTICA** la cual desembaraza radicalmente del cuero cabelludo todos los elementos parásitos ya mrbosos, evitando la continuación de la caída del cabello y reconstituyéndolo en poco tiempo, hasta lograr la obtención de una abundante y hermosa cabellera.

Esta loción es la única en cuyo empleo se notan los efectos á los cinco días de uso. Depósito único para la venta en Gerona, **Perfumería y Guantería de Federico Maresma**, Abeuradors, 6, y Mercaders, 1.

**ANTÍDOTO SOBERANO** De las Enfermedades biliosas  
**PURGANTE** DE ANDRÉS Y FABI

Corrige inmediatamente Inapetencias, Acideces, Náuseas, Indigestiones, Afecciones nerviosas, Irregularidades del ménstruo Vahidos, Vómitos, Estreñimientos, Dolores de cabeza y otros padecimientos de estómago. a también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en

De venta en Gerona, farmacia de don Jaquin Coll, Rambla de la Libertad, y principales de la ciudad, á 2 pesetas caja.

**Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella**  
 Servicios del mes de noviembre de 1902  
**LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA**  
 Salirá de Barcelona el 21 noviembre directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés  
**ITALIE**  
**LINEA PARA EL BRASIL.**  
 Saldrá de Barcelona el día 5 de Diciembre para Rio Janeiro y Santos, el grandioso y cómodo vapor francés  
**ORLEANAIS**  
 Consignatarios en Barcelona, Ripoll y C.ª, Dormitorio de S. Francisco, 25, pral.

**ANUNCIOS MORTUORIOS**  
 Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 11 de la noche.  
**APRENDIZ.** Se necesita uno en la imprenta de este diario.

**AGENDA DE BUFETE**  
**Ó LIBRO DE MEMORIA DIARIO PARA 1903**

EDICION ECONOMICA	
Edición de dos días en plana, encartonada, sin papel secante.	1,50 pesetas.
—La misma, con PAPEL SECANTE en cada hoja.	2,00 —
Edición de un día en plana, encartonada, sin papel secante.	5,00 —
—La misma, con PAPEL SECANTE en cada hoja.	4,00 —
EDICION COMPLETA	
Edición de dos días en plana, en tela á la inglesa, sin papel secante.	2,50 —
—La misma, con PAPEL SECANTE en cada hoja.	3,00 —
Edición de un día en plana, en tela á la inglesa, sin papel secante.	4,00 —
—La misma, con PAPEL SECANTE en cada hoja.	5,00 —

**CONTIENE**  
 Reduccion de monedas.—Sistema decimal.—Cambio con el extranjero.—Modelos de recibos, de Letras, de Pagars.—Guía de ferrocarriles.—Tarifas de Correos, de Paquetes postales, de Telégrafos, de Arbitrios, de Consumos, de Cédulas personales.—Guía de Madrid, con todas las curiosidades que encierra.—Diario en blanco para apuntes de todos los días.  
 Es el libro más útil de todos los publicados hasta el día, y demasiado conocido para encarecer su necesidad absoluta para todos. Nos limitaremos, por lo tanto, á decir que se han hecho ocho ediciones; sus precios son de una peseta hasta cinco, hallándose al alcance de todas las fortunas y necesidades.  
**SE HALLA DE VENTA** en la Librería Editorial de Bailly-Bailliere é Hijos, plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid, y en todas las librerías del Reino.

**ESQUELAS mortuorias**

Se publican y hacen en el establecimiento tipográfico de este diario, plaza del Grano, n.º 6.

**¡SE HA PUESTO Á LA VENTA!**  
**ALMANAQUE BAILLY-BAILLIERE PARA 1903**  
 500 PÁGINAS • 3.000.000 DE LETRAS • 1.200 FIGURAS • 5 MAPAS  
**VENTAJAS GRATIS Á LOS COMPRADORES**  
 Participación al billete de Navidad núm. 3.325. — Seguro de 1.000 pesetas contra los accidentes de ferrocarriles, tranvías, etc. — 730 regalos.  
 Precio: 1,50 rústica; 2 en cartón.

que corrió mi juventud, volveré á ser dicho-so.  
 —Amigo mio, dijo la condesa, en cualquier sitio en que te halles te seguirá nuestro cariño.  
 —Lo sé querida Clementina, pero debo pensar en tu suerte y en la de Emilia... Comprendo que una y otra tenéis otros gustos, otras necesidades que yo, y quiero... ¡Ah, Foucauld, Foucauld, cuánto me has engañado!  
 —Todavía recordais á ese hombre! Roberto, me has prometido olvidar al hermano indigno que se ha negado á reconocerte.  
 —No puedo olvidarle yo tampoco, exclamó Nerac resueltamente, y cuento, á pesar de sus malas disposiciones, con obligarle á restituir la fortuna de que se ha apoderado de una manera tan infame. Tened valor. He hecho que un magistrado redacte el proceso verbal de lo ocurrido aqui, y que ya ha recogido nuestros testimonios, los de Laramée y de su familia. La misma ciudadana Zenobia, que es mas honrada y mas sincera de lo que hubiera podido esperarse, dispondrá tal vez en nuestro favor. Iremos á Paris, y entre las numerosas personas que conocimos en otro tiempo, no faltará quien atestigüe la verdad. Por poiero o

costumbre. Sentado á la mesa, olvidábase de comer, y hubiérase dicho que ni siquiera atendia á la conversacion.  
 Cuando se encontraba en este estado, Emilia era quien se encargaba de distraerle.  
 —¡Qué! padre mio, dijo con infantil co-queteria, ¿no es de vuestro gusto nuestro desayuno? ¿Echáis sin duda de menos vuestros festines de allá abajo, de vuestra gruta de las gargantas de Franchard? Magnífica existencia se pasaba allí. A la verdad que el día que me recibisteis en ella era día de gala. ¡Qué delicadas moras! ¡Qué deliciosas castañas crudas!... Y sobre todo el pan, qué tierno y qué sabroso! No cabe duda que con tanto regalo queriais obligarme á que permaneciera siempre con vos.  
 Estas frases lograron por fin sacar de su melancolia al anciano. Una débil sonrisa agitó sus labios, y mirando á su hija con complacencia, dijo:  
 —¿Pero olvidas que aquellos toscos manjares debian sazonaros mi sencillez y mi deseo de agradarte?... ¡Ay! ¿Cuándo llegará el tiempo en que podamos tener almuerzos campesinos en los bosques de Beaucourt? Me parece que allí solo, en aquellos lugares en

pecho. Foucauld oyó, lanzando un doloroso gemido.  
 En el mismo instante Zenobia gritaba con fatigada voz:  
 —Por aqui, ciudadanos! ¡Se nos quiere asesinar!  
 Aquel grito se dirigia á los dos ginetes que llegaban al galope, y que eran dos gendarmes enviados por el presidente del Jurado de Fontainebleau en busca de Foucauld. Como no habia necesidad de esplicaciones, prepararon sus carabinas.  
 Si Poulinard hubiese tenido su presencia de espíritu habitual, hubiese imitado á su compañero, que se habia deslizado á través de la maleza. Pero exaltado por aquella obstinada lucha, queria apoderarse de la bolsa de su vencido adversario. Cuando se inclinaba sobre Foucauld, uno de los gendarmes le gritó con voz firme:  
 —No te muevas perro, ó te mato.  
 Por toda respuesta, Poulinard se enderezó y lanzóse hacia aquel nuevo enemigo con el puñal levantado y profiriendo una blasfemia. El gendarme no dudó en defenderse, y de un tiro hizo saltar el cráneo al bandido, que rodó ensangrentado al lado de Foucauld.  
 A esta escena siguió otra de dolor y de